


Pepe Grillo


La segunda fuerza es naranja

Sorpresa de la jornada electoral del domingo en Veracruz y Durango fue el Partido Movimiento Ciudadano que tuvo desempeño sobresaliente, para muchos inesperado, en ambos estados.

El nuevo presidente de MC, Jorge Álvarez Mázquez, arranca su gestión con el pie derecho, con el añadido de que toma desde ahora uno de los mejores carriles para la carrera rumbo al 2027. Analistas señalan que mientras más jóvenes sean los ciudadanos que acuden a las urnas, más votos tiene el naranja, que se comunica bien con los ciudadanos digitalizados.

PAN y PRI se mantuvieron en la pelea, no colapsaron como algunos malque-

rientes auguraban, pero sus resultados no dan para presumir a casa. En donde hay problemas es en Morena, donde el duío dinámico que lo comanda: Luisa María Alcalde y Andy López pasaron, apenas de panzazo, su primera prueba electoral importante. Se multiplican las recriminaciones al interior del partido en el poder. Es claro que no pueden ganar compitiendo a medio gas, antes tal vez sí, pero ya no.

Sí hay vida fuera de Morena

Se dice poco, pero una de las lecciones que dejó la elección de Veracruz es que si hay vida fuera de Morena y ahí está el PT para comprobarlo.

Competiendo fuera de la alianza gu-

bernamental, incluso en contra de candidatos de Morena y el Verde, el PT ganó, según los conteos, 28 municipios, una cosecha espléndida que incluso sorprendió a los mandos del PT en la entidad. Con la alianza, si les iba bien, hubieran obtenido en el mejor escenario 11 alcaldías. Puede decirse que la jugada les salió redondita.

El PT se presentó ante los ciudadanos como la verdadera izquierda de México. Estos resultados fortalecen la posición de la dirigencia nacional del PT que tiene ahora mucho mayor capacidad de negociación. Total, si Morena insiste en querer agandallarlos, pueden tomar su propio camino. Ya se ve que solos no cantan mal las rancheras.

Jugada maestra

Qué guardadito se lo tenían. Que Hugo Aguirre encabece la elección de los ministros de la SCJN fue una sorpresa para casi todos, excepto para quienes desde hace meses bosquejaron la posibilidad de que un abogado indígena oaxaqueño, justo como Benito Juárez, llegará a presidir la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

Todavía no está definido el resultado final, pero desde el oficialis-

mo se lanzó una campaña para hacer notar que la elección del Poder Judicial abrió la posibilidad de un abogado mixteco, que hizo buena parte de su carrera en su tierra y que incluso tuvo vínculos con el EZLN, llegue a encabezar la Corte. Mejor, imposible

¿Somos o no somos?

Qué difícil es tratar de encontrarle alguna lógica a las políticas de Donald Trump. Ni siquiera Elon Musk, que es como su alma gemela, lo pudo entender. Por eso salió del Salón Oval azotando la puerta.

Y es que la joven Karoline Leavitt, vocera de la Casa Blanca, hizo un amplio reconocimiento al trabajo conjunto con México para reducir de manera significativa el tráfico de migrantes indocumentados y el fentanilo.

Momentos después se informó que Donald Trump subió al 50 por ciento los aranceles para el acero y el aluminio, lo que supone un golpe contundente para México. ¿Somos o no somos? Hacerle la vida de cuadritos a tu principal socio y aliado es desatino imposible de asimilar •

pepegrillocronica@gmail.com